



学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和7年2月3日(月)

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

音楽会まるごと

校長 豊田 純子

音楽会後の校内を他学年の歌を口ずさみながら歩いている子供たちがいました。体育館で感動的に行われた音楽会の余韻に浸っているような姿でした。振り返れば私も、頭の中を各学年の歌声や演奏の音色が繰り返し繰り返し巡っているのです。舞台上の子供たちの表情も思い起こされます。それは実に真剣な表情であり、心の底から音楽を楽しんでいる子供たちの表情でした。

音楽会のスローガンは「だれもが輝き 自分の音色を響かせよう」でした。子供たちが考えた子供たちの言葉でした。その通りの音楽会になりました。どの子も精一杯輝いていたと思います。自分の音色＝個性が発揮されていたように思います。それらが集まり学年カラーもしっかり発揮されていました。そして、それらの個性が輝きながら、実に見事に一体感を醸し出していました。それは、ゾクッとするような一体感でした。音の一つにまとまっていたのです。練習を始めた頃は音がバラバラでした。練習を重ねることで、音がまとまり一体感を心地よく感じるようになった子供たちがいました。この経過を大切にしていきたいと思います。

タイトルの「音楽会まるごと」とは、保護者鑑賞日の挨拶で保護者の皆様にお話した内容です。1年生から6年生まですべての学年の舞台を見て聴いて感じてほしいとお願いしました。「音楽会まるごと」をです。それが中川東小学校のありのままの姿だからです。多くの保護者・地域の方々に「まるごと」を感じていただきました。感謝しています。お忙しくてご自身のお子様の出番に駆けつけてくださった保護者の方々もありがとうございます。次回は是非、運動会同様「まるごと」を感じていただけたら嬉しいです。

すべての学年の表現を聴いていたら、何か隠れていたテーマのようなものが見えてきました。歌や合奏に込めたメッセージのようなものです。それは、多様性を受け容れる心であったり、世界平和を願う心であったり、明るい未来を志向する心であったり……。私の中では、まだまだ音楽会が続いているようです。

《双方向のコミュニケーションを》

学校評価アンケートへのご協力、ありがとうございました。保護者の方々から多数の回答をお寄せいただきました。2月上旬に回答の結果と貴重なご意見への学校回答をお返します。本校では、「双方向のコミュニケーション」を大切にしています。いただいたご意見や質問には丁寧にお答えし、そこに生まれるコミュニケーションを礎にさらなる改善を目指してまいります。風通しのよいコミュニケーションを重ねて、共に子供たちを育ててまいります。

各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	どうぶつの赤ちゃん ものの名まえ わらしべちょうじゃ かたかなのかたち	おはじきのあそび方 主語とじゅつ語 同じ読み方の漢字 こんなことができるようになったよ 音や様子をあらわす言葉	強く心にのこっていることを モチモチの木	クラスの「ふしぎ図鑑」を作ろう 故事成語 くらしを便利にするために	好きな詩の良さを伝えよう 言葉でスケッチ 熟語の読み方 想像力のスイッチを入れよう	津田梅子 日本語の文字 漢字の広場 ひろがる言葉 学習のまとめ（書写）
社会			足立区のようなすのうつりかわり	東京都の特色ある地域の様子	情報を生かして発展する産業 自然災害から人々を守る	アジア・太平洋に広がる戦争 新しい日本へのあゆみ 日本とつながりの深い国々 世界がかかえる問題と日本の役割
算数	おおきいかず なんじなんぶん どちらがひろい	長いものの長さのたんい たし算とひき算 分数	分数 □を使った式と図 三角形と角	小数のかけ算とわり算	割合 帯グラフと円グラフ	算数のしあげ 算数卒業旅行 プログラミングを体験しよう
理科			電気の通り道 じしゃくのせいしつ	ものの温まり方 寒くなると	人のたんじょう 電流が生み出す力	電気と私たちのくらし 地球に生きる
生活 (1～2年) 総合的な学習の時間 (3～6年)	きせつとなかよし ふゆ もうすぐ二ねんせい	あしたへつなぐ 自分たんけん	昔のくらしつたえ隊	二分の一成入式を開こう	中川東環境保護プロジェクト	夢に向かって
音楽	おとのながさを くふうしてふこう	きよくのかんじを生かして えんそうしよう	ちいきにつたわる音楽で つながろう	気持ちを合わせて美しい ひびきでえんそうしよう	言葉を大切にしながら 気持ちをこめて歌おう	曲にこめられた思いを感じ取り みんなの歌声で表そう
図画工作	スルスルビューン うつつしたかたちから	おもいでをかたちに	いろいろうつつして	ほってすって見つけて	ほり進めて刷り重ねて	マイ・ランドセル、 ありがとう！
家庭					食べて元気！ご飯とみそ汁 物を生かして住みやすく	冬を明るく暖かく
体育	跳び箱を使った運動遊び ボールゲーム	跳び箱を使った運動遊び ボールゲーム 長縄	とび箱運動 ゴール型ゲーム 保健「けんこうな生活」	ベースボール型ゲーム 保健「体の成長とわたし」	体の動きを高める運動 鉄棒運動 保健「けがの防止」	体の動きを高める運動 ゴール型ゲーム 保健「病気の予防」
外国語活動 (3～4年) 外国語 (5～6年)			Unit8 「What's this?」	Unit8 「This is my favorite place.」	Unit7 「What would you like?」	Unit 7 「My Best Memory」

各学年からのお知らせ <2月>

<p>1年</p> <p>成長</p> <p>1月。成長の月でした。 書初めでは、45分間、言葉を発することなくじっくりと一字一字書き進める姿がありました。着実に2年生に近づいているのだと思わせるものでした。 音楽会では、集団としての成長を実感することができました。練習を重ねるたびに、みんなと息を合わせよう、みんなと気持ちを合わせようという気持ちの高まりが感じられたことをうれしく思います。いずれも、おうちの方のご協力、励ましがあったからこそです。感謝しております。</p>	<p>2年</p> <p>進級に向けて</p> <p>音楽会では、子供たちが練習の成果を発揮し、素晴らしい歌声と合奏を披露することができました。温かい励ましをありがとうございました。 さて、大きな行事も終わり、2年生も残すところわずかとなりました。この1年間、苦手なものにも挑戦し、たくさんのことを経験して自信をつけて成長してきました。次年度はいよいよ中学年の仲間入りです。残りの期間は進級に向けて生活も学習もまとめの時期になりました。3年生になるという意識がよりよい行動に繋がるように声をかけていきます。</p>	<p>3年</p> <p>集中して物事に取り組む姿勢</p> <p>1月10日、初めて書初め会にチャレンジしました！静まり返った体育館の中集中して、一画一画丁寧に書き上げました。どの子も力強く伸びやかな字でした。短縄にも一生懸命取り組んでいます！1分間の持久跳びチャレンジでは、練習を重ねるにつれ跳び続ける時間が長くなりました。 1か月にわたり、取り組んだ音楽会練習。練習の眼差しも真剣そのもの。違うパートの音をよく聞き、合わせようと努力した成果がしっかりと出て、一体感のある素晴らしい演奏でした。このいい流れに乗って、残り2か月全力で駆け抜けます！！</p>
<p>4年</p> <p>二分の一成人式に向けて</p> <p>「先生、この写真見て～！」「この写真、かわいい～！」「自分の一番お気に入りの写真はこれだよ！」2月15日（土）に行う二分の一成人式に向けて、みんなで写真を見合いました。ご準備いただいた大切な写真と一緒にたくさんの思い出を語ってくれます。今は本番に向けて、一人一人が大切な思い出を振り返りながら、準備を進めています。子供たちが本番にしっかりと感謝の気持ちを伝え、自分の成長を振り返ることができるように、我々も全力で支援していきます。本番を是非楽しみにしててください。</p>	<p>5年</p> <p>6年生0学期始動</p> <p>6年生0学期と銘打ってスタートした1月。音楽会を経て、さらにたくましく成長することができました。音楽会へのご参観ありがとうございました。 この1ヶ月間で、6年生の仕事が少しずつ5年生が担当するようになりました。まだまだ慣れないことばかりで戸惑うこともあります。一生懸命取り組んでいます。また、自分たちの生活を見直し、6年生になるためにはどのようなことが足りないのかを考え、行動を改善する姿も見られました。最初の1か月としては、上々のスタートが切れました。 残り2か月で、さらに成長していきます！</p>	<p>6年</p> <p>卒業まであと・・・</p> <p>3か月とはいえ、登校する日は数えるほど。残り50日からスタートした日めくりカレンダー。書き初め会や音楽会などの行事も終わるにつれて、いよいよ卒業モードを実感している子供たち。「卒業まであと・・・」と毎日口にしなが、確かめるように一日一日を歩んでいます。 先日の音楽会では、「これが6年生だぞ！」と言わんばかりの美しい歌声と、息ぴったりで心動く合奏を披露しました。下級生からの憧れの視線と拍手に、みんなとても嬉しそうにしていました。さあ、チーム6年。卒業まであと2か月！</p>

一文字、一文字に成長の跡（書き初め会・書き初め展）

国語部 笛木 悟

毎年恒例となる「書き初め会」が1月9日、10日の2日間に行われました。1・2年生は硬筆。3年生から6年生は毛筆。それぞれの字が冬休み前よりもとても上達し、家庭でしっかり練習してきた様子が伝わってきました。

落ち着いた雰囲気の中、自分の作品に向き合い、一筆一筆を丁寧に、思いを込めて書き上げる姿は新年のスタートにふさわしくとても清々しいものでした。書き初め展にも御来校いただき、児童の力作を見ていただき、ありがとうございました。



心に響く音楽を（音楽会）

音楽専科 佐野 美沙子

1月24日、25日に「だれもが輝き 自分の音色を響かせよう」のスローガンのもと、音楽会が行われました。

音楽会に向けて、どんな音楽を届けたいかを一人一人が考えながら、練習に取り組んできました。当日は、練習の成果を発揮し、自信をもって堂々と発表することができました。心をついてみんなで創り上げる楽しさ、一生懸命に取り組むことの大切さを子供たちは感じたことと思います。これからの生活や学習でもぜひ生かしてほしいです。

